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《穿越聖經》 

希伯來書（18）盼望使基督徒不會懶惰或感到枯燥。我們應當像運動員一樣，

鍛鍊自己，努力奔跑，為要得前面的獎賞（來 6:10-19） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

在上一次節目，我們探討了學者對希伯來書 6:4-9這段經文的解釋。 

 

親愛的聽眾朋友，你參與教會中的事奉，是否真的做到甘心樂意了呢？你是否還在為自己付

出卻得不到回報而向神抱怨說：“若我所做的不被人記住，那我今天還做嗎？如果我所服務

的人不喜悅，那我今天還繼續嗎？”其實在現實生活中，有時候我們很容易灰心，且感到神

好像已經忘記了我們，但神永遠是公義的，絕不會忘記或忽視我們為祂所作的工，縱然今天

你沒有被別人讚賞、嘉許，也沒有得到任何回報，但神知道你的愛心，知道你在事奉上所付

出的努力，當你面對反對、感到灰心時，讓神的愛再一次激勵你，因為神知道你的事奉。 

 

農夫在每次播種前，都會精心翻耕能長出好莊稼的土地，至於長滿荊棘、蒺藜的土地，只好

用火焚燒。不結果子的基督徒，將會被神責罰。我們不是靠工作或行為得救，但我們所行的，

是信心的憑據。 

 

根據約翰福音 15章的記載，主耶穌提到祂是真葡萄樹，我們是枝子，我們要結出果子來。約

翰福音 15:7-8記載主耶穌說：“你們若常在我裏面，我的話也常在你們裏面，凡你們所願意

的，祈求，就給你們成就。你們多結果子，我父就因此得榮耀，你們也就是我的門徒了。”

主耶穌要我們多結果子。如果有不結果子的枝子，主會怎麽做呢？在約翰福音 15:6，主耶穌

又說：“人若不常在我裏面，就像枝子丟在外面枯乾，人拾起來，扔在火裏燒了。”主會剪

掉枝子，會從結果子的地方剪掉不結果子的枝子，這是主耶穌說的。 

 

今天，我看到神正在做這種事。回想過去的歲月，我看過很多人用草木、禾稭來建造工程，

也看過很多人用金、銀建造工程。我認識一個信徒，他本來是個很好的基督徒，很有恩賜，

也很討人喜歡，但是他參與了一件不誠實的交易，沒有見證神的榮耀。我還是把他當作朋友，

但是我真不希望他等到生命結束時，在這種情況下羞愧見主。我又想到：有一位牧師很有吸

引力，可是太有吸引力了。他對妻子不忠，他有外遇，結果和妻子離婚了。可是在這段期間，

他還繼續教導神的話呢！但是他的教導毫無意義，只是堆起一大堆的稻草而已；他甚至沒有

把乾草捆在一起，只是堆起一大堆的老舊乾草而已。最後，我看一把火就會燒盡了乾草堆，

在世上不會留下痕跡。我們要小心地追求聖潔的生活，我們不能靠自己的力量過基督徒生活。

我們必須認清基督是葡萄樹。如果我們有新生命，能多結果子，都是從主而來的。我們很像

一個連接器，如同枝子連在葡萄樹上，就能多結果子。 

 

在約翰福音 15:4，基督說：“你們要常在我裏面，我也常在你們裏面。枝子若不常在葡萄樹

上，自己就不能結果子；你們若不常在我裏面，也是這樣。”希伯來書的作者警告並勸勉說，

“若是離棄道理”，或“已經離棄道理”，“就不能叫他們從新懊悔了。”他們可以盡情地

流淚，但已經失去了見證。這是我們今天需要警醒和引以為戒的。例如有一個傳道人搬家，

想要另外建立一項事工。可是他失敗了。他有外遇，他沒有見證，徹底地被毀了。希伯來書

的作者嚴厲警告說：“就不能叫他們從新懊悔了。”我不懷疑那位傳道人有沒有得救，他很

有恩賜，本來可以被神大大使用，結果卻落得這種下場，因為他“把神的兒子重釘十字架，
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明明地羞辱”所信奉的獨一真神。身為神的兒女，因信主耶穌而獲重生、蒙救贖，卻仍然活

得像個魔鬼的孩子，這樣的人就是把神的兒子重釘十字架，因為基督降世是要使人得救，靠

著聖靈的內住、被聖靈充滿，為主而活。希伯來書 6:7 說：“就如一塊田地，吃過屢次下的

雨水，生長菜蔬，合乎耕種的人用，就從神得福；”菜園生長的蔬菜，是個祝福，菜真好吃！

作者在 8 節又說：“若長荊棘和蒺藜，必被廢棄，近於咒詛，結局就是焚燒。”“廢棄”就

是棄絕、不准的意思。保羅在哥林多前書 9:27 也用了這個字，經文記載：“我是攻克己身，

叫身服我，恐怕我傳福音給別人，自己反被棄絕了。”當保羅說他可能被棄絕時，並非指失

去救恩，而是說他會喪失傳福音的權利。我們很容易說一套，自己做的又是另一套。我們必

須小心實踐自己所傳講的。 

 

接下來，我們繼續研讀與查考希伯來書 6:10-19的內容。 

 

希伯來書 6:10說：“因為神並非不公義，竟忘記你們所做的工和你們為他名所顯的愛心，就

是先前伺候聖徒，如今還是伺候。” 

 

有兩件事伴隨信徒蒙神救贖、重生而有的，是會在聖徒的生命中表現出來，那就是：他們所

做的工和他們愛心的伺候。他們的好行為，把他們的信心表露出來，而且他們擁有純正基督

教信仰的特徵：對信徒一家表現實際的愛心。他們為了主的緣故，不斷服事神的子民。 

 

“你們所做的工和你們為他名所顯的愛心”，這些都不能救你，但是，如果你已經信主，並

靠主所賜的力量持守真道、忍耐到底，你會因此而得到獎賞。這就是善行重要的地方。雖然

善行和你的得救沒有關係，但是信徒的生命中必須要有善行。 

 

希伯來書的作者指出這封書信的收信人，是已有救恩確據的信徒。憑據是他們有愛的事奉。

通過這些可以知道信徒的事奉，是對神恩典的自然的回應，這裏伴隨著神的賞賜。 

 

希伯來書 6:11說：“我們願你們各人都顯出這樣的殷勤，使你們有滿足的指望，一直到底。” 

 

“顯出這樣的殷勤”，意思是：就像熱心服事信徒一樣，信徒要靠主所賜的力量，熱心效忠

基督、持守真道，忍耐到底。 

 

作者鼓勵正陷於退後，返回猶太教危險的猶太基督徒，要謹守自己的信仰。首先，作者希望

他們能够與真信徒一樣，顯出這樣的殷勤，以便在主裏有滿足的指望，一直到底。同時，作

者也希望他們繼續為基督堅持下去，直至基督徒最終的盼望，能在天堂實現。這是以真實為

證。 

 

希伯來書 6:12說：“並且不懈怠，總要效法那些憑信心和忍耐承受應許的人。” 

 

如果神的選民對神忠心，神要賜給他們許多有福的應許。為此，作者勸勉猶太基督徒效法憑

信心承受應許的人，即堅信亞伯拉罕之約必實現的先祖。 

 

同樣道理，今天，我們在主裏也不應懈怠，不應讓腳步放緩，鬥志鬆懈。我們應力爭上游，

效法那些憑信心和忍耐承受應許的真信徒。 

 

希伯來書 6:13-14說：“當初神應許亞伯拉罕的時候，因為沒有比自己更大可以指著起誓的，

就指著自己起誓，說：‘論福，我必賜大福給你；論子孫，我必叫你的子孫多起來。’” 
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在古代，人要起誓的時候，會指著比自己更大的起誓。由於沒有比神更大的，所以神就指著

自己起誓。 

 

根據創世記 22:15-18，以及希伯來書 11:19的詮釋，神就是這樣應許亞伯拉罕的。 

 

這一章的結束部分，承接 12節“憑信心和忍耐”向前邁進的勸勉而來。作者以亞伯拉罕的例

子作為激勵，並肯定信徒的盼望是會實現的。從某個角度來說，基督徒似乎是處於不利的位

置上，他們為基督的緣故捨棄了一切，且沒有得到任何實質的報酬。所應許的一切都是將來

的事。故此，基督徒又如何能確定自己的盼望不會落空呢？答案就在神對亞伯拉罕的應許裏，

這應許會在基督身上一一實現。當神作出這應許時，因為沒有比自己更大的可以指著起誓，

就指著自己起誓。 

 

這應許記載在創世記 22:15-18：“耶和華的使者第二次從天上呼叫亞伯拉罕說：‘耶和華說：

“你既行了這事，不留下你的兒子，就是你獨生的兒子，我便指著自己起誓說：論福，我必

賜大福給你；論子孫，我必叫你的子孫多起來，如同天上的星，海邊的沙。你子孫必得著仇

敵的城門，並且地上萬國都必因你的後裔得福，因為你聽從了我的話。”’”神指著自己起

誓，所以，這應許必定要成就。 

 

希伯來書 6:15說：“這樣，亞伯拉罕既恆久忍耐，就得了所應許的。” 

 

這節經文非常精彩。亞伯拉罕恆久忍耐，因為信靠神，有了全新的確據。當你信靠神的時候，

你就會與神同行，會在恩典中成長，藉著研讀神的話而更認識神。這會帶你進到一個無與倫

比的境界。 

 

亞伯拉罕信靠神；他恆久忍耐，結果得了所應許的。事實上，亞伯拉罕堅信神是十分穩當、

毫無風險的。宇宙之中，最肯定的莫過於神的話。神的任何應許都必定會成就，可靠程度就

像已實現了的一樣。 

 

創世記 12:1-2記載：“耶和華對亞伯蘭說：‘你要離開本地、本族、父家，往我所要指示你

的地去。我必叫你成為大國。我必賜福給你，叫你的名為大；你也要叫別人得福。”創世記

21:1-2 又說：“耶和華按著先前的話眷顧撒拉，便照他所說的給撒拉成就。當亞伯拉罕年老

的時候，撒拉懷了孕；到神所說的日期，就給亞伯拉罕生了一個兒子。”亞伯拉罕堅信神對

子孫的應許，靠著恆久忍耐終於得到兒子以撒。根據創世記 22章的記載，亞伯拉罕順服神的

指示獻上以撒，便得到神再次的應許和賜福。在這裏我們可知以下兩點教訓：第一，應許與

成就之間具有時間上的距離；第二，因著盼望應許，靠著信心恆久忍耐，才能得到神的福分。 

 

希伯來書 6:16說：“人都是指著比自己大的起誓，並且以起誓為實據，了結各樣的爭論。” 

 

當人用起誓强調自己的聲明時，就結束了爭論。 

 

在人事上，人都是指著比自己大的起誓。例如，在某些國家的法庭上，人起誓會說真話，然

後加上一句：“願主助我。”人指著神起誓，以肯定將要說的都是真實的。當人以起誓作為

承諾的實據時，一般就能了結各樣的爭論。大家都明白，起誓者會遵守承諾。 

 

希伯來書 6:17說：“照樣，神願意為那承受應許的人格外顯明他的旨意是不更改的，就起誓

為證。” 
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當神做任何事情的時候，神不必起誓。但是，為了强調事情的重要性，神起誓了。 

 

神希望祂的子民絕對確定，神所應許的一定會成就。事實上，神的應許本身已是足够肯定的

了。然而，神要顯明比應許更肯定的程度。於是，神在應許之上還加上起誓。 

 

“那承受應許的人”，是指那些憑信心成為亞伯拉罕子孫的人。這裏所說的應許，是指一切

信靠神的人，都可以得著永恆救恩的應許。神應許亞伯拉罕要得子孫，而這應許在基督身上

圓滿、最終地實現了。一切因與基督聯合而享有的褔氣，都蘊含在這應許中。 

 

希伯來書 6:18說：“藉這兩件不更改的事，神決不能說謊，好叫我們這逃往避難所、持定擺

在我們前頭指望的人可以大得勉勵。” 

 

“藉這兩件不更改的事，”是指什麽事呢？根據創世記 15:4-5的記載，神應許亞伯拉罕的後

裔要像天上的星星那麽多，然後根據創世記 22:15-18的記載，神再次用起誓來證實神的應許

永不改變。這兩件不更改的事，給了亞伯拉罕很大的鼓勵和信心。那麽，對我們來說，哪兩

件事是不會改變的呢？我們不但有亞伯拉罕的應許來鼓勵我們，我們還有從神而來、更豐盛

的啓示，那就是：因為愛，神把祂的獨生子賜給我們。首先，基督的死和復活；其次，基督

的升天和為我們代求。這是兩個永不改變的事實。以上這四個重要的事實帶給我們信心，是

我們可以緊緊抓住的避難所。 

 

“好叫我們這逃往避難所、持定擺在我們前頭指望的人可以大得勉勵。”根據民數記 35章、

申命記 19章，以及約書亞記 20-21章的記載，這節經文讓我們想起神為以色列民所提供的逃

城。逃城對誤殺他人致死的人來說，是個很好的避難所，免得被他殺死的人的家屬報復他。

因此，逃犯可以逃到逃城受到保護，等候案子得到公正的審判。如果他被判定不是蓄意殺人

的話，他要留在逃城，直到大祭司去世。逃城也讓人聯想到基督以十字架的救恩護庇罪人，

使人因信祂而免於死亡。這對我們來說，是一個美好的寫照，顯明基督是我們的避難所。 

 

我已經被帶到法庭，審判時判我有罪。我是一個罪人，被判處死刑，而且這個刑罰已經執行

了。你看，基督代我承擔了這個刑罰。因為祂替我死，使我得到自由，使我從罪的刑罰中得

到釋放；我已經因信基督而除罪了。現在我可以到處走動、服事神。我可以投靠這位大祭司，

這位復活主。在哥林多前書 10:11，使徒保羅說：“他們遭遇這些事都要作為鑑戒，並且寫在

經上，正是警戒我們這末世的人。”“鑑戒”意思就是“典型的例子或樣本”，以史為鑑，

從歷史教訓引發人們對現實生活的反思。同樣道理，麥基洗德是歷史中的公義與和平之君，

這讓我們聯想到基督。很多事都可以記載，但神選擇記載下來的，只有這些，好讓我們能够

藉以更加認識神，並與神有更親密的關係。 

 

神的話和祂的起誓是永不改變的，信徒可以藉此作為信心的憑據。這是再穩當、肯定不過的

了。神應許要拯救一切信靠基督的人，並起誓作實。因此，這個應許是毋庸置疑的，信徒靠

著主的應許和所賜的力量，足以持守真道、忍耐到底。 

 

作者在 6 章餘下的部分，用了四種比喻來透徹地闡明，基督徒的盼望是絕對可靠、穩當的：

第一，避難所；第二，錨；第三，先鋒；第四，大祭司。 

 

首先，作者形容所有的真信徒正從這注定要毀滅的世界，逃往屬天的避難所。在他們逃難的

過程中，神賜給他們一個不會叫他們羞愧的指望，這指望是以神的話以及神所起的誓為依據

的。 
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希伯來書 6:19說：“我們有這指望，如同靈魂的錨，又堅固又牢靠，且通入幔內。” 

 

在風雨飄搖的人生中，這指望成為了靈魂的錨。我們不會被懷疑與失望的狂濤淹沒，因為知

道我們必得榮耀，這就像既成的事實一般。這錨不是拋在這世上的流沙中，而是牢靠在那天

上的至聖所。由於這錨就是我們的指望，也就是說我們的盼望穩靠於神身上。這錨既已牢靠

在那裏，我們也必定到那裏去。 

 

當基督升到天上，祂是承擔大祭司的職分。“通入幔內”意指身為大祭司的基督，進到天上

的聖殿。根據希伯來書 8:5 的記載，地上的會幕是按照天上的樣式建造的。基督穿過幔子，

進到至聖所，來到神面前，在那裏獻上祂的寶血。然後他“坐在高天至大者的右邊”。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


